
様式第３号（第７条関係） 

 

  

 会  議  録 

 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市下大野市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時  

令和５年２月 20 日（月）午前 10 時 00 分から午前 10 時 50 分まで 

 

３ 開催場所 

    下大野市民センター 学習室 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 委員  

    江口孝史，田山 信美，檜山みち子，鴨川正則，後関圭子，田村 悟 

(2) 執行機関  

    清水健司，荒木正子 

  

５ 議題及び公開・非公開の別 

  (1) 令和４年度事業報告及び利用状況について（公開） 

  (2) 令和５年度実施事業の概要(案)について（公開） 

  (3) 令和５年度定期講座募集要項(案)について（公開） 

(4) その他（公開） 

   

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）  

   ０名 

 

８ 会議資料の名称 

    令和４年度第２回水戸市下大野市民センター運営審議会 

 

 

 

 

 



９ 発言の内容    

 １．開会 

執 行 機 関   本日は大変お忙しい中，お集まりいただき，誠にありがとうございます。 

ただいまから令和４年度第２回水戸市下大野市民センター運営審議会を開会します。 

はじめに，出席者の確認をいたします。委員６名のところ全員の６名の御出席です 

ので，水戸市市民センター条例第 12 条第２項の規定により会議の成立となります。そ

れでは，会長から御挨拶をお願いいたします。 

２．会長挨拶 

会 長    お集まりいただきありがとうございます。コロナ感染症も落ち着いてきたところでは 

ありますが，まだまだ安心できる状態ではありません。このような状況でありますので

スムーズな進行に御協力願います。よろしくお願いいたします。 

３．議事 

執 行 機 関   市民センター条例に基づきまして，会長に議事進行をお願いいたします。 

議事録作成のため録音させていただき，議事録を作成いたしますので，議事録署名に

ついては    委員と    委員にお願いしたいと存じますが，よろしいでしょうか。 

     ― 異議なしの声 ― 

それでは議事進行について，会長にお願いいたします。 

議 長    それでは，議題に入ります。 

（１）令和４年度事業報告及び利用状況について，事務局より説明願います。 

執 行 機 関    ― 資料に基づき説明 資料１ページ～４ページ参照 ― 

議 長    事務局より事業報告及び利用状況について説明がありましたが，何か御意見，御質問 

はございますか。 

会 長   私の方からお聞きしたいのですが，利用者が約８千人位ということですが，コロナ前 

はどのくらいあったのですか。 

執 行 機 関   平成３０年度では約１万１千人ございました。この３年間人が集まるイベントの中止

や，センター自体の利用制限により，３～５千人まで落ち込みましたが，徐々に回復し

ております。 

  委 員   資料には載っていませんが，地区の防災活動の一環として,水道の簡易供給設備の設置 

の講習も実施しているので報告したいと思います。 

執 行 機 関   ありがとうございます。７月に市の水道局の協力を得て，災害時に利用できる組み立 

て式の給水施設の講習があり，地域の役員さんの御参加をいただきました。 

議 長   では続いて，（２）令和５年度実施事業の概要（案）と，（３）令和５年度定期講 

座募集要項（案）について，事務局より説明をお願いします。 

執 行 機 関    ― 資料に基づき説明 資料５ページ～７ページ参照 ― 

議 長    事務局より（２）令和５年度実施事業の概要（案）について，（３）令和５年度定期 

講座募集要項（案）について説明がありましたが，何か御意見，御質問はございますか。 

  委 員   募集要項案には募集人数の記載があるわけですが，これまで増やせるということなん 

でしょうか。私も参加する講座がありますが,現実は講座を維持していくのがやっとの

状況で，メンバーが減ってしまうと運営も予算面で厳しくなる。なんとか誘い合って適



切な人数の運営ができないか。考えていくべきですね。 

執 行 機 関   会員の方にも外に広げていただくようにはお願いしているところですが，中には講師

が代わられているとか時間の問題など，講座の課題はそれぞれあるようにも感じます。 

        このように募集要項は毎年出しておりますが,これを見てやってみようと思うのは残

念ですがごく少数でしょう。やはり，会員の方が声をかけて背中を押されて，実際を見

て，私もできるかなと思い，参加されている方が多いようです。 

  委 員   今は 60 歳を過ぎても働いている人が大部分であって，時間の制限も生まれてきます 

し,70 代になれば，市民センターまで来るには車でなければ来られないという問題も大

きいと思います。 

執 行 機 関   もう一つの大きな理由が，以前存在した女性会や高齢者クラブといった団体から声を

かけられる機会がなくなったことが大きいと思いますし,今各種のイベントが中止にな

っていて，交流の機会が減ったことも拍車をかけていると感じます。 

議 長   他にどうですか。 

  委 員   子供教室などで児童がお世話になっています。夏期・冬期の休業時の講座は学校側で 

も助かっております。ただ，学校行事との関係もありますので，予定も早めに分かれば

もっと適切な対応ができると思いますのでよろしくお願いします。 

議 長   他になければ，（４）その他で，何かありますか。 

執 行 機 関   ２点ありまして，まず令和５年度から市民センターの夜間休日の管理について，キー 

ボックスによる鍵の管理へと変わります。これまで近所の方に鍵の管理を委託していま

したが，受託者の高齢化などの問題から,全市において委託事業を廃止することになり

ました。当センターも２月から試行期間として取り組んでおり，利用者には使用に関し

ての変更点を説明をしております。なお移行によって，各部屋は事務室を除いて開放し

ております。 

２点目は４月から市民センターの職員定数が現在の４人から，３人になる内示があり 

ましたので，御報告させていただきます。  

議 長   事務局より（４）その他について説明がありましたが，何か御意見，御質問はござい 

ますか。 

  委 員   キーボックス利用で確認ですが，最後に帰る団体はどのように指示するのですか。 

執 行 機 関   基本的には声を掛け合って最後の団体にカギを渡すのが現実的と思います。 

  委 員   小学校の校長先生が御出席なので，お聞きしますが，小学校で発行されています広報 

       紙の中で名前の部分が黒塗りになっており，個人情報保護の観点からなのかとは思いま

すが，黒塗りですと良いことであってもイメージが悪く感じてしまうと思いますので，

他の表示にした方がいいのではないでしょうか。 

  委 員   ホームページも含めた対応をとっておりまして，保護者には現行のままお伝えして 

おります。御指摘の点は，名字を除く名前だけとかの表示を検討しております。 

議 長    他に何か御意見，御質問はございますか。  

全   員       ― 意見なし ― 

議 長    ないようですので，これにて審議を終わりといたします。 

 



       ４．閉会 

執 行 機 関   委員の皆様，御審議頂きましてありがとうございました。皆様の御意見を参考に今後

の運営に反映させていきたいと思いますので，今後ともどうぞ御指導御協力の程，よろ

しくお願いいたします。 

   以上をもちまして，令和４年度第２回下大野市民センター運営審議会を閉会といたし

ます。本日は，誠にありがとうございました。 

全   員   ありがとうございました。 

 

 

 


